

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 065/Viernes 2 de abril del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Dinámica internacional, sociedad y su influencia en el contexto electoral de Tayikistán.](#)

DE LA PRENSA

- [La realidad política y la suerte de Cuba frente al escarceo mediático.](#) (Adital).

DE CUBA

- ["Raúl Castro condena ataques terroristas a Moscú y Daguestán".](#) I-TASS
- [En suspenso, el futuro de la prisión de EE.UU. en BNG](#) AP.
- [Gobierno estadounidense pide a juez desestimar demanda contra compañías de vuelos chárter a la Isla](#) EFE/AP.
- [Dirigente español denuncia perversidad de Occidente hacia Cuba](#) PL.
- [Canciller cubano se reúne con asesora de Hillary Clinton en la sede de la ONU](#) DPA/EFE.
- [Entrevista la agencia a Bruno Rodríguez en Nueva York](#) AP.
- [Líder de la Eurocámara pide que en la próxima cita con Cuba se insista en los derechos humanos](#) AFP.
- [Donación del ALBA a Haití será mayor que la de EE.UU. y la UE](#) NOTIMEX.
- [Cuba atendió más de 25 mil enfermos por explosión de Chernobil](#) REUTERS.
- [México repatrió a 226 emigrantes ilegales cubanos en primer año de acuerdo binacional](#) EFE.
- [Desmantelan en Ecuador red de falsificación de documentos para cubanos](#) EFE.
- [Alude a elevación de las tarifas para el campismo popular](#) AFP.
- [Comienza vacunación masiva contra la gripe A \(H1N1\).](#) DPA
- [Festival de Cine de La Habana rendirá tributo al cineasta Enrique Pineda](#) EFE.
- [Comenta acerca del triunfo de Industriales, actual campeón del béisbol cubano](#) EFE.

DEL MUNDO

- [Buscan Venezuela y Rusia diversificar relaciones](#) XINHUA.
- [Evo Morales hablará con Putin en Caracas sobre crédito para las fuerzas armadas de Bolivia](#) AFP.
- [Cae opinión favorable a demócratas en Congreso norteamericano, revela encuesta](#) NOTIMEX.
- [EE.UU. impondrá normas de eficiencia energética a futuros vehículos de motor](#) AP.
- [Esperanzadoras perspectivas de que el Senado ratifique el nuevo convenio START](#) I-TASS.
- [Refiérese al sistema europeo de la defensa antimisiles](#) I-TASS.
- [Informa asistencia de Presidente chino a Cumbre de Seguridad Nuclear en Washington](#) XINHUA.
- ["Socios de Google en parte continental de China niegan estar reevaluando cooperación por presiones políticas".](#) XINHUA

DINÁMICA INTERNACIONAL, SOCIEDAD Y SU INFLUENCIA EN EL CONTEXTO ELECTORAL DE TAYIKISTÁN

Lic. Landy Machado Cajide
Centro de Estudios Europeos

Recientemente fueron celebradas en Tayikistán elecciones a la Cámara Baja del Parlamento, que tuvieron como resultado, como era de esperar, la victoria del presidencial Partido Democrático Popular (PDPT). De manera similar, como tradicionalmente ha sucedido en todas las justas electorales efectuadas en Asia Central, la opinión de los dos principales organismos internacionales en que el país tiene representación, la Organización de Seguridad y Cooperación Europea y la Comunidad de Estados Independientes, se ha dividido en cuanto a la legitimidad de los comicios ^[1].

Aunque el resultado no significó una sorpresa en cuanto a la distribución final de los 63 escaños que tiene el Majlisi Namoyandagon (cámara baja en lengua tayika), el contexto electoral hace imperativo realizar un análisis de la situación actual del país, para explicar como una amplia mayoría de la población se ha decantado por el partido liderado por el presidente Immoymali Rajmon, independientemente de las irregularidades que hayan surgido durante el proceso. Para ello es necesario tomar también en consideración la situación política y económica internacional actual.

El contexto internacional y su influencia en Tayikistán

El primero de los aspectos que se debe señalar es la incidencia que ha tenido sobre el país la guerra de Afganistán, fundamentalmente por el hecho de compartir fronteras y que los tayikos representen un 25% de la población afgana ^[2]. Esto tiene como implicación que Tayikistán sea geoestratégicamente importante al encontrarse, junto con otros países del área (Uzbekistán, Kazajstán y Turkmenistán) en la Red de Distribución Norte, por la cual Estados Unidos traslada y suministra equipos a sus tropas como parte de la estrategia Obama hacia ese país.

La porosidad de las fronteras entre ambos estados es otro elemento a tener en consideración, así como el fundamentalismo islámico como factor de inestabilidad latente. Durante la guerra civil, el apoyo a las guerrillas islámicas tayikas provino de Afganistán, y el actual contexto bélico resulta peligroso por las posibilidades de que el conflicto trascienda los límites actuales. Por otra parte, los efectos de la guerra y la crisis global están determinando en gran medida el alto nivel de vinculación que tienen los habitantes tayikos de ambos lados de las fronteras en el trasiego de la heroína ^[3].

Los efectos de la crisis mundial sobre este país periférico del sistema de relaciones internacionales ha tenido, principalmente, serias implicaciones sociales. Donde más nítidamente se refleja este aspecto es en el retorno de los emigrados (cerca de 500 000) y la reducción del flujo de remesas que impacta directamente en la apreciación de la moneda nacional, el som. Se estima que el monto total de los envíos de dinero del exterior ha sufrido una reducción de entre el 50 y el 60%.

Para apreciar un poco mejor el peso que tienen los emigrantes dentro de la economía tayika, un informe del Banco Mundial estima que la mitad del dinero que circula en el país proviene de los trabajadores en el extranjero, el más alto a nivel mundial. Un 98% de las remesas se originan en Rusia, donde se concentra el grueso de su emigración, aunque también un número importante se encuentra en Kazajstán, el país económicamente más desarrollado de la región.

Pero la reducción de las remesas, junto al retorno de los emigrantes, está teniendo un impacto considerable dentro de la sociedad. En primer lugar, elimina la principal fuente de ingresos de muchas comunidades, y en segundo lugar el retorno agrava aún más la situación familiar. La economía nacional, eminentemente agrícola, no está en condiciones de absorber el excedente de fuerza de trabajo que significa esa masa de personas. Situación que empeora por los magros resultados de las últimas cosechas de algodón, su principal renglón, con índices de productividad muy bajos y grandes pérdidas, lo cual imposibilita la generación de empleos en el sector. Como resultado, el desempleo, en compañía de la pobreza, ha crecido continuamente en lo que va de año ^[4].

Por ello, no es de extrañar que amplios sectores de la población se vinculen al tráfico de la heroína afgana, viéndose desde su perspectiva como una alternativa impulsada por la necesidad de ayudar en la economía familiar. Esto explica el auge del narcotráfico tayiko en los últimos tiempos, hasta el punto que el volumen de esta actividad dobla el PIB ^[5].

Los elementos anteriormente enunciados son premisas del proceso electoral. En otros países, el escenario más probable hubiera sido el desplazamiento del poder de la fuerza política mayoritaria en el parlamento, o al menos su debilitamiento, como un voto de castigo a su gestión. Sin embargo, el resultado indica todo lo contrario e introduce, además, interrogantes sobre cuales fueron los elementos que favorecieron la victoria del PDPT en estos comicios.

La misión de observadores de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE), en su informe sobre las elecciones parlamentarias celebradas en Tayikistán, expresó que los comicios, a pesar de desarrollarse en un ambiente de normalidad, vulneraron muchos de los principios establecidos por esa institución. Si bien es cierto que en los procesos electorales de los países centroasiáticos surgen irregularidades en algunos colegios electorales, en esencia no parecen determinar en los resultados finales.

La clave del análisis para esclarecer cuales fueron los elementos determinantes en el resultado, se encuentra en la preferencia del electorado por el partido que obtuvo la mayoría de los escaños en el Majlisi Namoyandagon, en gran medida condicionada por las particularidades propias sobre las cuales se conformó su sistema político. El principal factor en este proceso fue la cruenta guerra civil en la que se vio inmerso el país entre 1992-1997.

La principal causa del enfrentamiento fue una lucha por el poder entre las élites dominantes que ocupan las zonas más ricas del país y los clanes que habitan las zonas más pobres ^[6]. El interés de los clanes procedentes de las diferentes regiones por controlar los recursos políticos y económicos desembocó en un conflicto, cuyos vestigios aun perduran en la mentalidad del pueblo tayiko.

Después de finalizada la guerra en 1997 y establecidas las estructuras políticas principales, la presidencia recayó en la figura considerada de consenso por las estructuras clánicas, el ex secretario local del PCUS Immomali Rajmon, quien ha reforzado su posición actual en el Gobierno con la promoción de reformas constitucionales. Para ello ha situado en los puestos claves de la administración a miembros de los clanes que lo sostienen, localizados en el norte y el sur del país, mientras que la oposición ha visto limitada su participación en las estructuras del Estado.

Así, tanto en 1999 como en 2003 se aprobaron por referéndum enmiendas a la Constitución que, entre otras cuestiones, amplían el mandato presidencial de cinco a siete años y eliminan la limitación a dos períodos. Su control sobre el legislativo, compuesto precisamente por partidarios y miembros de las estructuras clánicas, le ha permitido sacar adelante todas esas reformas sin demasiada oposición.

La sumatoria de estos aspectos con el añadido de lo que representa en la mentalidad tayika revivir los sucesos acaecidos en la pasada centuria, le garantiza cierto apoyo social y una base mayoritaria del

electorado a Rajmon y la fuerza política que él lidera, siempre y cuando siga manteniendo la situación bajo control, como ha venido haciendo desde los acuerdos de paz de 1997 hasta la fecha.

¹Es tradicional, en cualquiera de las elecciones celebradas en los países del espacio postsoviético, la división de criterios que se produce entre la CEI y la OSCE, referentes principalmente a la transparencia en las urnas y la interpretación que ambos tienen del concepto de democracia. Para la OSCE, las elecciones de la región generalmente no tienen validez, porque no se avienen a sus principios y estándares democráticos, principalmente por el escaso margen de acción que tienen las fuerzas opositoras, las cuales no representan una alternativa dentro de las estructuras políticas de sus Estados. En opinión de los observadores de la CEI pesa el hecho de compartir elementos identitarios comunes en materia de organización política, dada la similitud de los procesos formativos de sus actuales Estados, es un factor que pesa en la consideración final que tienen en este tipo de procesos.

²Como no se ha llevado a cabo un censo sistemático en el país últimamente debido a la guerra, no hay disponibles cifras exactas sobre la población de Afganistán y se estima en aproximadamente 31.889.000 habitantes. Así mismo la mayoría de las cifras del tamaño y composición de los variados grupos étnicos son sólo aproximaciones. Según el *CIA World FactBook* (actualizado el 17 de mayo de 2005), la distribución de grupos étnicos es el siguiente: pashtunes 38%, tayikos 25%, hazaras 22%, uzbekos 9%, y judíos étnicos 6%.

³En Afganistán se produce actualmente alrededor del 80% de la heroína que circula en el mundo.

⁴Se estima que el desempleo en Tayikistán se ha incrementado en un 44% según cifras del Comité de Estadísticas de la Comunidad de Estados Independientes. Ver: <http://www.cisstat.com/eng/index.htm>

⁵El crecimiento del PIB de Tayikistán se ha ralentizado en 2009 (3,4%) con respecto al año anterior (7,9%) según cifras de la Comisión de Estadísticas de la CEI. Es posible que en los cálculos se hayan tomado en consideración los ingresos que generan el narcotráfico como rublo económico fundamental del país.

⁶Tayikistán se divide en seis regiones que, por las grandes barreras geográficas del país que mantienen en gran medida inconexas entre sí cada una de las partes que la componen, posibilitan la existencia de redes económicas y políticas locales. Cada región tiene un clan de familias élites que se relacionan entre ellas, bien sea por parentescos de sangre o por vínculos económicos y políticos.

ADITAL (Versión digital)

31 de marzo de 2010

BRASIL

LA REALIDAD POLÍTICA ELECCIONARIA Y LA SUERTE DE CUBA FRENTE AL ESCARCEO MEDIÁTICO

*"Deja que ladren, Cuba. Ya dejarán de ladrar,
cuando vean esfumarse los fantasmas que inventaron para poder ladrar".*

Wilkie Delgado Correa *

Una vez más los tambores de la propaganda mediática tocan desenfrenadamente la melodía de vindicta contra Cuba. Parece que quieren cobrarle bien caro su osadía de existencia digna durante medio siglo pese a los designios del edicto imperial de los Estados Unidos que proclamó su destrucción y muerte desde el mismo nacimiento de la triunfante Revolución Cubana. Es un viejo ejercicio que se inició desde aquellos días cuando apenas estaba en su cuna. Este toque a rebato ha proseguido con mayor o menor virulencia teniendo como leit motiv hechos reales o inventados, interpretados y argumentados según la más tergiversadora alquimia de una infamia que no ha reparado en ningún límite o frontera moral. ¡Suerte que hemos tenido que así haya sido!

Lo más notorio y significativo de este fenómeno mediático es que detrás de esa bola de trapo, o globo gigantesco de mentiras grandes y pequeñas, se han ido también "ilustrísimas" instituciones representativas como el Parlamento Europeo y la ralea de políticos y personajes reaccionarios de varios países, incluyendo primeros magistrados de destinos percederos de pompas de jabón. Lo más lamentable, es que también se han hecho eco de la vil campaña de calumnias, personajes confundidos, arrepentidos o cansados que, con sus opiniones de matices variopintas, le añaden más leña al fuego. Estos oráculos "neutrales" se muestran incapaces de discriminar, en medio del vendaval, los cuatro puntos cardinales de esta estrategia imperialista en un mundo convulso y en conflicto. ¡Ellos deben saber quiénes son, y los pueblos también!

Para todos los que en estos momentos vomitan lo peor que sus conciencias de amaestrados les dicta, debe quedar claro que la suerte de Cuba no la han decidido ni la decidirán jamás, porque el país no les debe su independencia plena frente a los Estados Unidos y a cualquier potencia extranjera; ni les debe la libertad conquistada frente al régimen sanguinario y pro-yanqui al que derrotó la Revolución; ni les debe la solidaridad brindada a muchos pueblos en ejercicio soberano de una generosidad sin par en el mundo contemporáneo; ni les debe la obra creadora y fecunda de una sociedad mucho mejor, aunque perfectible, y que hubiera sido mejor y mayor si no hubiera sido por el acoso criminal que ha debido sufrir.

En todo este escarceo hay mucho de ladridos de jauría, y se les puede responder con una frase del Quijote: "Deja que ladren, Sancho", o con unas frases de Martí en el sentido de que no llegan lejos o al final del camino, quienes prestan atención a los ladridos de los perros que les salen al paso.

Sin embargo, la noticia que debería inundar los medios de prensa y las declaraciones objetivas y bien fundadas e intencionadas de cuantos opinantes quieran interesarse por Cuba, sería la relacionada con la actual realidad política que vive el país con motivo del proceso para las elecciones municipales del próximo abril.

Terminado el proceso de nominación de candidatos para delegados a las asambleas municipales, debía destacarse que, a pesar de tanta alharaca para prohijar a la disidencia y a la contrarrevolución, no han logrado los enemigos de la Revolución ninguna nominación de personajes de sus filas para tales comicios, no porque se lo impida ninguna autoridad gubernamental ni jurídica, sino, simplemente, porque esos disidentes son grupúsculos minoritarios y, por lo tanto, jamás han alcanzado ni alcanzarán una mayoría para tal nominación y menos para lograr la elección, en sus lugares de residencia.

De la fase del proceso elector recién terminado cabe destacar los siguientes datos irrefutables. Para la elección de los 15 093 delegados que integrarán las asambleas municipales del país, se efectuaron 59 907 asambleas de nominación, en las que participaron 7 400 000 electores, o sea, el 86,84 % del electorado. Eso significa que como promedio estas asambleas barriales de nominación contaron con un promedio de 120 electores, con cifras menores o mayores según el programa establecido en las circunscripciones electorales. El número de candidatos nominados a nivel nacional fue 34 761, entre los cuales se elegirán los 15 093 delegados.

Datos que complementan el proceso de nominación son los siguientes: Un 60,9% de los nominados son actuales delegados; 35,76% son mujeres; 41,3% son negros y mestizos; 75% son de edades hasta 50 años y 22,2% son jóvenes hasta 35 años.

Debe destacarse algunos elementos cardinales de la ley electoral cubana en relación con estas elecciones municipales.

En primer lugar, que en cada circunscripción tienen que nominarse como mínimo 2 ciudadanos, y pueden ser 3, 4 y hasta ocho, entre los cuales, en el día de las elecciones, mediante el voto secreto y

directo, se elige el delegado de la circunscripción, que debe contar para ello una votación superior al 50% de los votos válidos emitidos.

En segundo lugar, que las propuestas de nominación en cada asamblea efectuada se hacen sin intervención del Partido, que las mismas salen de la opinión espontánea y natural de cualquiera de los vecinos, quien fundamenta las razones para proponer a su representante y, además, se requiere de la aceptación voluntaria del propuesto. En cada asamblea pueden proponerse de uno a varios ciudadanos y luego, con el voto a mano alzada se elige al representante de esta pequeña asamblea de aproximadamente un centenar de electores.

En tercer lugar, que los propuestos deben ser vecinos residentes en el área donde se desarrolla la asamblea o dentro del área de la circunscripción; se trata, por lo tanto, de personas que son conocidos de ese territorio electoral por su actuación y méritos personales y sociales.

Hoy que la disidencia y la contrarrevolución parece encontrar tanto apoyo en el exterior por gobiernos, prensa, organizaciones y personalidades reaccionarias, hay que destacar lo irrefutable: la poca significación que tienen en el interior del país, incluyendo la ninguna relevancia en el ejercicio democrático establecido en el país.

Y es que los adversarios de la Revolución Cuba, tanto dentro como fuera del país, han estado unidos, desde su estado embrionario, por un cordón umbilical a los Estados Unidos. Su enfermedad mortal, desde el punto de vista político, ha sido vivir posesos de la yanquimanía más servil, han vivido delirando por la anexión física e ideológica a la potencia del Norte, y han estado dispuestos a la traición a la patria y a actuar como mercenarios y quintacolumnistas del imperio que los azuza, protege y paga. Con tales adversarios a la vista de la opinión pública del pueblo cubano, es explicable que jamás caiga en el error de poner en tales manos su confianza, y jamás levante su mano para proponer o apoyar tal espécimen de vendepatria.

Fidel ha argumentado el carácter democrático de este modelo electoral de la manera siguiente en su Conversación con Tomás Borge en el libro "Un Grano de Maíz": "Nosotros concedemos, no a los partidos, sino a los ciudadanos, la facultad de postular...la facultad de elegir. No puede haber un camino ni puede haber un procedimiento más democrático...y podremos decir con todo derecho que es el procedimiento más democrático que existe en el mundo."

"Esto, desde luego, presupone el apoyo de la mayoría y lo hicimos desde que elaboramos la Constitución, el hecho de que los vecinos postularan y eligieran. Esto supone el apoyo de la mayoría. Si la mayoría estuviera contra la Revolución, por este procedimiento la Revolución pierde el poder..."

En fin, esta es la mayor suerte que ha tenido la Revolución Cubana para mantenerse imbatible en el poder, que ha tenido Cuba para mantener su independencia, su soberanía, la unidad del pueblo y la revolución victoriosa, mantener en sus filas una inmensa mayoría entre sus defensores y adeptos para librar cuantas batallas sean necesarias. Y eso lo ha demostrado el actual proceso electoral que se lleva a cabo en el país, en forma democrática y con un apoyo inmenso a los representantes verdaderos del pueblo. Y con un rechazo y repudio a los representantes de las marionetas mercenarias que no son más que lamebotas y besalospies de Estados Unidos y otras potencias europeas.

En conclusión, ante el escarceo mediático se puede responder al estilo del Quijote: "Deja que ladren, Cuba. Ya dejarán de ladrar, cuando vean esfumarse los fantasmas que inventaron para poder ladrar."

***Doctor em Ciências Médicas. Profesor de Mérito**

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR IVÁN VALIUK

LA HABANA, ABR 1 (ITAR-TASS). El líder cubano Raúl Castro condenó los ataques de los terroristas en Moscú y Daguestán y se pronunció por la intensificación de los esfuerzos internacionales en la lucha contra ese reto del siglo XIX. Así comunicó el miércoles a ITAR-TASS el embajador de Rusia en Cuba, Mijail Kaminin.

Cuba quedó conmovida con los actos terroristas en Moscú y Daguestán “manifestó-. Raúl Castro envió un telegrama de condolencias a nombre del presidente Dmitri Medvedev, el primer ministro Vladimir Putin, el ministro de Asuntos Exteriores Serguei Lavrov, entre otros”. Según las palabras de Kaminin, actualmente la embajada rusa en la república caribeña recibe condolencias de organizaciones cubanas y ciudadanos.

BASE NAVAL DE LA BAHIA DE GUANTANAMO, CUBA (AP) _ Poco después de asumir la presidencia en enero del 2009, el presidente Barack Obama había dispuesto que su gobierno cerrara en un año la prisión militar de Guantánamo tras describirla como un factor que alentaba el reclutamiento de terroristas.

Sin embargo, el gobernante ha tenido dificultades para conseguir apoyo de otros países e incluso de sus correligionarios del Partido Demócrata a fin de superar un capítulo que le ha granjeado censuras globales a Estados Unidos.

Los republicanos y algunos demócratas se han opuesto con vehemencia al traslado de acusados de terrorismo de Guantánamo a territorio estadounidense con el argumento de que temen problemas de seguridad.

La cifra de detenidos ha disminuido, de 780 a poco menos de 200 en la actualidad, en la base naval estadounidense, ubicada en el extremo suroriental de Cuba. La instalación está rodeada en algunos sectores con cercas que coronadas por una alambrada de concertina, provista de navajas.

Algunos de los detenidos han recibido la libertad por parte de las juntas de revisión del Pentágono, pero no han sido repatriados por temor a que sufran maltratos en sus países de origen.

Otros están considerados como cabecillas del terrorismo, como Khalid Sheikh Mohammed, quien se ha proclamado como el autor intelectual de los atentados del 11 de septiembre de 2001.

El sistema judicial para procesar a acusados de terrorismo, que Obama había suspendido durante meses, reanudará este verano sus actividades con algunas modificaciones, afirmaron expertos.

El próximo reo que será sometido a juicio es el canadiense Omar Khadr, acusado de asesinar, cuando tenía 15 años, a un soldado estadounidense con una granada en Afganistán.

El gobierno de Obama ha expresado su intención de que los internos sean reclusos en un penal de Illinois, pero es necesario antes que el Congreso apruebe los recursos para la compra de la prisión y modifique la ley que prohíbe el ingreso de los detenidos a Estados Unidos, salvo para juicio.

La fecha límite que se había propuesto el presidente para el cierre de Guantánamo quedó rebasada en enero. Autoridades estadounidenses se han abstenido de anunciar otra fecha para la clausura del centro de detención.

MIAMI (EE.UU.), 1 ABR (EFE).- El Gobierno de Estados Unidos solicitó a un juez que desestime una demanda para retener los fondos de ocho compañías de vuelos chárter a Cuba por considerar que afectaría los intereses de su política exterior hacia la isla caribeña, según un documento judicial divulgado hoy.

El Departamento de Justicia se pronunció sobre la acción judicial interpuesta por la cubanoamericana Ana Margarita Martínez para cobrar una indemnización de 27,1 millones de dólares que se le concedió en 2001 por los daños sufridos durante su matrimonio fraudulento con el agente cubano Juan Pablo Roque.

Los vuelos chárter, precisó esa agencia gubernamental, fueron autorizados por Estados Unidos para avanzar en los intereses de su política exterior que incluye el fortalecimiento de los vínculos

entre los estadounidenses, de origen cubano, y sus familiares en Cuba, de acuerdo con el documento que obtuvo EFE.

De autorizarse los pagos mediante los fondos de las empresas se "lesionarían seriamente esos intereses", advirtió Tony West, asistente de la división civil de la Fiscalía General.

"Lo vuelos directos que suministran son vitales para mantener contactos que son de interés nacional", ratificó, por su parte, Ricardo Zúñiga, el director de la oficina de Asuntos Cubanos del Departamento de Estado.

Zúñiga advirtió que el retener los fondos podría causar el cese del servicio de los vuelos entre ambos países.

Las compañías que prestan el servicio son ABC Charters, Airline Brokers Company Inc, C T Charters, Cuba Travel Services, Gulfstream Air Charter, Inc., Marazul Charters, Inc., Xael Charters y Wilson International Services, Inc.

Zúñiga recordó que en el año 2009 el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, anunció la política de permitir a los cubanos las visitas familiares ilimitadas a sus familiares más cercanos.

Esas visitas, que facilitan un mayor contacto entre las familias separadas en EE.UU. y Cuba, fomentarán cambios positivos al disminuir la dependencia de los cubanos con Gobierno de La Habana, promoverán los valores democráticos y el acceso de los cubanos a la información, afirmó el funcionario.

Con ese objetivo se otorgaron licencias para los viajes directos entre EE.UU. y Cuba que se llevan a cabo a través del servicio de vuelos chárter de las compañías incluidas en la demanda.

En el documento, el Gobierno estadounidense aclaró que con su posición de ninguna manera "aprueba los actos del Gobierno cubano o de sus agentes" mencionados en la demanda de Martínez.

Un juez de Miami otorgó la indemnización a Martínez tras determinar que fue utilizada, bajo órdenes del Gobierno de La Habana, por su ex esposo, quien fingió ser un desertor de la Fuerza Aérea Cubana para cubrir sus actividades de espionaje en Florida (EE.UU.).

Martínez y el agente cubano Juan Pablo Roque se casaron después de que él dijo que había desertado, pero regresó a la isla caribeña el 23 de febrero de 1996, en la víspera del derribo por aviones "Migs" cubanos de dos avionetas de la organización "Hermanos al rescate" del exilio, en aguas internacionales.

En el incidente murieron cuatro de sus miembros, tres de ellos estadounidenses y Roque admitió en una entrevista de televisión que había sido enviado a Miami para infiltrarse en el exilio cubano, según la demanda presentada por el abogado de Martínez.

Roque fue acusado de integrar la "Red Avispa" de espías cubanos que se infiltraron en varias organizaciones anticastristas del sur de Florida y fue desmantelada en 1998.

MIAMI (AP) _ El Departamento de Justicia declaró que los vuelos charter de Estados Unidos a Cuba son de interés vital para la nación y por ello se opondrá al intento de una mujer cubanoestadounidense de que esas compañías le paguen una indemnización de 27 millones de dólares, que una corte le impuso al gobierno comunista cubano.

La mujer, Ana Margarita Martínez, obtuvo una sentencia favorable en 2001 cuando denunció que le tendieron una trampa para que se casara con un espía cubano que de esa manera buscaría infiltrarse en la comunidad de exiliados en Miami.

En el intento de cobrar la indemnización, sus abogados trataron de cobrar las tarifas que ocho compañías de vuelos chárter pagan a las compañías cubanas de turismo por el permiso de aterrizar en la isla.

Las compañías recurrieron a un tribunal federal y el miércoles por la noche el Departamento de Justicia presentó un escrito favorable a éstas. El juez federal Federico Moreno, quien aún no ha fallado en el caso, había solicitado la posición del gobierno.

La presentación del gobierno sostiene que Martínez no tiene derecho legal a cobrar esas tarifas y que las compañías de vuelo son cruciales para el objetivo estadounidense de facilitar los viajes de las familias, mejorar el flujo de información a través del estrecho de la Florida y promover el intercambio religioso, artístico y deportivo entre otros eventos.

"Los vuelos directos son vitales para mantener contactos que corresponden a los intereses nacionales", dijo en una declaración jurada el coordinador del Departamento de Estado para asuntos

cubanos, Ricardo Zúñiga.

“Una perturbación del servicio aéreo charter autorizado perjudicaría gravemente la política exterior de Estados Unidos hacia Cuba”, agregó.

La declaración también destaca que su posición “en modo alguno condona los actos del gobierno cubano o sus agentes” que dieron lugar a la causa de Martínez.

Martínez ha cobrado unos 200.000 dólares de fondos cubanos congelados en Estados Unidos, pero reclama la suma total de 27 millones. Ha dicho reiteradamente que su objetivo no es impedir los viajes entre los dos países.

La mujer, asesora de relaciones públicas en Miami, dijo que conoció a Juan Pablo Roque en una iglesia en 1992 y que él se convirtió en una figura paternal para sus niños, hasta el punto de que ofreció adoptarlos antes de regresar a la isla en 1996.

Roque dijo que había emigrado de Cuba, pero las autoridades estadounidenses lo acusaron de formar parte de una gran operación de espionaje.

El gobierno cubano nunca respondió a las denuncias de Martínez.

Su política consiste en hacer caso omiso de las causas iniciadas ante las cortes estadounidenses.

Roque partió de Miami en 1996, inmediatamente después que las fuerzas cubanas derribaron aviones operados por Hermanos al Rescate, un grupo de exiliados cubanos que arrojaban panfletos sobre la isla y ayudaban a los cubanos que intentaban llegar a Estados Unidos. Cuatro miembros del grupo murieron.

MADRID, 1 ABR (PL) El líder de la coalición española Izquierda Unida (IU), Cayo Lara, denunció hoy la perversidad de la campaña contra Cuba lanzada por occidente, mientras encubre a su opinión pública flagrantes atrocidades en todo el mundo.

Se ha abierto el gran angular para hablar sobre lo que allí sucede (por Cuba) y con ello se ha entrado en la dinámica marcada por el gran imperio de Estados Unidos, opinó el coordinador federal de IU en entrevista a la agencia de noticias Europa Press.

Lara se refirió así a la cruzada desatada contra la isla caribeña, con epicentro en Europa y Estados Unidos, para intentar sentar en el banquillo a sus autoridades por presuntas violaciones a los derechos humanos, tras la muerte de un preso común.

Si hacemos un repaso de toda la gente que se muere en cárceles, comprobaríamos que son muchísimos en todo el mundo, advirtió el máximo dirigente de la tercera fuerza política en votos de España.

Remarcó que ante el deceso de Orlando Zapata (el reo cubano fallecido tras una huelga de hambre) se abrió un gran angular, pero éste se cerró a violaciones flagrantes de derechos humanos en otras partes del planeta, lamentó.

Cuánta gente en España sabe que antes de la muerte de ese preso, las bombas de la OTAN mataron a 27 mujeres y niños en Afganistán, donde este país participa en una guerra con militares y medios, en una invasión donde no se nos ha perdido nada, se preguntó.

En esa línea, cuestionó si no tienen importancia mediática acontecimientos gravísimos como los que a diario ocurren en Palestina, o permitir que Marruecos lleve 35 años ocupando de manera ilegal el Sahara Occidental.

Abogó porque el tema de las libertades individuales sea tratado con equidad, tanto por la prensa como por los políticos de turno, y lleguen a la opinión pública española con intensidad todos los casos y no unos pocos.

Según Lara, IU tiene constancia de la disposición del gobierno de la nación antillana a negociar de manera permanente sobre este asunto, así como acerca de cinco antiterroristas cubanos encarcelados desde 1998 en Estados Unidos.

Respecto a esos cinco ciudadanos, arrestados por recopilar información sobre acciones terroristas fraguadas contra la isla en la potencia nortea, opinó que guardan injusta prisión porque no se les ha podido probar ninguna de las acusaciones.

Los tienen encerrados en las cárceles estadounidenses y de eso se ha contado muy poco, mientras se ha instrumentalizado de manera interesada para Estados Unidos la muerte de ese preso, apostilló en alusión a Zapata.

Tras pronunciarse por un tratamiento mediático apropiado e imparcial sobre la situación de los derechos humanos en todo el mundo, calificó de hipócritas a quienes critican esa muerte ocurrida en Cuba.

Existe una doble vara de medir, y no podemos permitir que se haga una lectura tan parcial e interesada para hacer creer a los españoles que sus problemas están en ese fallecimiento, concluyó.

LA HABANA WASHINGTON, 1 ABR (DPA) - El canciller cubano, Bruno Rodríguez, y una alta funcionaria estadounidense discutieron el miércoles en Nueva York sobre la ayuda a Haití, en un encuentro en el que también salió a relucir el caso del estadounidense detenido en la isla desde diciembre, confirmó hoy el Departamento de Estado.

En la conversación entre Rodríguez y Cheryl Mills, jefa de gabinete de la secretaria de Estado norteamericana Hillary Clinton, "sacamos a relucir la cuestión de Alan Gross", dijo este jueves el portavoz del Departamento Philip Crowley, sin entrar en más detalles.

Gross era empleado de una empresa que trabajaba por encargo del Departamento de Estado y que, según fuentes oficiales cubanas, repartía teléfonos celulares y computadoras portátiles entre disidentes. El contratista se mantiene detenido desde entonces sin cargos y su caso ha contribuido a elevar la tensión entre Cuba y Estados Unidos en los últimos meses.

Rodríguez y Mills, también consejera del Departamento de Estado para Haití, se entrevistaron en la sede de Naciones Unidas en el marco de la conferencia de donantes para la reconstrucción del país caribeño, devastado por el terremoto del 12 de enero que dejó más de un millón de personas sin hogar.

El encuentro de alto nivel se produjo en momentos de crecientes tensiones entre los gobiernos de Cuba y Estados Unidos y, según una nota de la delegación cubana citada por la agencia Prensa Latina, "se centró en la reconstrucción del sistema de salud de Haití".

"Hablamos de Haití para asegurarnos de que nuestra ayuda concuerda con las prioridades establecidas por el gobierno haitiano", corroboró Crowley.

De acuerdo con el portavoz estadounidense, que calificó la reunión como un "encuentro específico" sobre Haití, pese a las distancias políticas entre Cuba y Estados Unidos ambos países han mantenido "contactos pragmáticos sobre el terreno" en Puerto Príncipe en materia de la asistencia al país caribeño.

Antes del terremoto, Cuba estaba presente ya en Haití con más de 400 cooperantes, en su mayoría médicos y paramédicos, aunque la delegación cubana se ha incrementado fuertemente desde entonces. Hoy, la ayuda médica cubana a Haití llega hasta los 1.700 profesionales, entre médicos cubanos así como de Haití y otros países formados gratuitamente en la isla socialista.

Después de la catástrofe, el gobierno del presidente Raúl Castro decidió abrir el espacio aéreo cubano a aviones estadounidenses, para permitir el traslado de heridos de Haití entre la base norteamericana de Guantánamo, en el extremo oriental de la isla, y Florida. Debido a ello, según fuentes estadounidenses, se consiguió reducir en hasta 90 minutos el tiempo de vuelo.

A finales de enero, Rodríguez dijo que en las primeras dos semanas posteriores al terremoto se habían autorizado ya 60 vuelos estadounidenses a través del cielo cubano. Al mismo tiempo, aseguró que Cuba estaba dispuesta a ampliar su cooperación con Washington en la ayuda a Haití, y dijo haber enviado una consulta al respecto al Departamento de Estado, que no había sido respondida hasta entonces.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, inició un discreto acercamiento a Cuba al decidir en abril del año pasado el levantamiento de las restricciones impuestas cinco años antes por George W. Bush a los viajes a la isla de cubano-estadounidenses, así como al envío de dinero a familiares.

Igualmente, Cuba y Estados Unidos reanudaron sus conversaciones migratorias e iniciaron también conversaciones sobre el restablecimiento del correo directo entre ambos países.

No obstante, los acercamientos se vieron empañados por la detención en diciembre en Cuba de Gross.

El gobierno de Castro acusa además a Estados Unidos de haber orquestado una campaña mundial de difamación contra la isla a raíz de la muerte del opositor preso Orlando Zapata Tamayo, ocurrida el pasado 23 de febrero, después de 83 días en huelga de hambre.

La semana pasada, Obama condenó en los términos más duros usados hasta la fecha la "represión" contra la disidencia cubana y reclamó la liberación de todos los presos políticos de la isla, a la par que dijo lamentar que el gobierno de La Habana no haya "aprovechado la oportunidad de una nueva era" y continúe respondiendo a las "aspiraciones" del pueblo cubano con un "puño cerrado".

Aun así, Crowley dijo hoy que no podía confirmar que la situación de los disidentes y específicamente la de los tres opositores en huelga de hambre tras la muerte de Zapata Tamayo fuera discutida en la reunión con Rodríguez, aunque subrayó que la política de Washington es "sacar siempre la cuestión de los derechos humanos cuando se mantienen discusiones con Cuba".

WASHINGTON, 1 ABR (EFE).- Cheryl Mills, la jefa de gabinete de la secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, abordó con el canciller cubano, Bruno Rodríguez, la situación de un contratista estadounidense detenido desde el 4 de diciembre, informó hoy el Gobierno.

La reunión tuvo lugar el miércoles en Nueva York en el marco de la Conferencia Internacional de Donantes para Haití, en la que Mills y Rodríguez hablaron principalmente sobre los esfuerzos de reconstrucción en Haití tras el sismo del 12 de enero, y además, la mano derecha de Clinton abordó otros temas de "interés mutuo", señaló a EFE una fuente del Departamento de Estado.

En su rueda de prensa diaria, el portavoz del Departamento de Estado, Philip Crowley, confirmó la reunión entre Mills y Rodríguez sobre la situación de Alan Gross, al que Cuba acusa de ser un espía.

Esta es la segunda vez en apenas dos meses que Washington aborda directamente con las autoridades cubanas la detención del contratista estadounidense, después de que el subsecretario de Estado adjunto de EE.UU. para el Hemisferio Occidental, Craig Kelly, pidiera en febrero en La Habana su "liberación inmediata" al margen de la segunda ronda de diálogo obre asuntos migratorios con Cuba.

Preguntado si en esa reunión la jefa de gabinete de Clinton también tocó la situación de los derechos humanos en Cuba, teniendo en cuenta que tres disidentes están en huelga de hambre - Guillermo Fariñas, Franklin Pelegrino del Toro y Darsi Ferrer-, Crowley señaló que EE.UU. siempre aborda este asunto en el diálogo con Cuba.

"Siempre que tenemos conversaciones con Cuba hablamos del tema de los derechos humanos. Siempre les expresamos nuestras preocupaciones sobre los presos allí. Y en este particular caso lo hicimos. Sé que el asunto específico de Alan Gross fue tocado. No sé si el tema más amplio (de los derechos y presos políticos) fue abordado también", explicó el portavoz del Departamento de Estado.

Gross, de 60 años, es un subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID) y trabaja para la empresa Development Alternatives (DAI), con sede en Maryland, que se dedica a labores de desarrollo en otros países.

El detenido distribuía en La Habana ordenadores portátiles, móviles y otros equipos tecnológicos en la isla.

En enero, el presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, dijo que Gross trabaja para una empresa "que contrata para los servicios secretos norteamericanos", y el mandatario cubano, Raúl Castro, afirmó en un discurso que el detenido había sido denominado "eufemísticamente" por EE.UU. como un "contratista" del Gobierno.

Castro también indicó que ese ciudadano se dedicaba al "abastecimiento ilegal con sofisticados medios de comunicación vía satélite a agrupaciones de la 'sociedad civil'" que Washington aspira a conformar en contra del pueblo cubano.

EE.UU. y Cuba han retomado el diálogo sobre asuntos migratorios y el servicio postal y tras el terremoto de Haití ha habido algunas acciones de cooperación entre ambos países en el marco de la ayuda de emergencia a ese país.

Entonces, Clinton agradeció a Cuba que haya autorizado el paso de aviones estadounidenses por su espacio aéreo en misiones de evacuación de damnificados y socorro a Haití.

De acuerdo con Crowley, Mills y Rodríguez se centraron en evaluar vías para garantizar que los esfuerzos de reconstrucción de EE.UU. y de Cuba se lleven a cabo acorde a las prioridades establecidas por el Gobierno de Haití y sobre la reconstrucción del sistema de salud.

NUEVA YORK (AP) _ Tanto el disidente cubano Orlando Zapata que murió en febrero, como Guillermo Fariñas, quien se mantiene en huelga de hambre, "son lamentablemente piezas que se

manipulan en función de objetivos políticos contra Cuba", denunció el miércoles el canciller cubano Bruno Rodríguez.

Rodríguez indicó durante una entrevista con The Associated Press en la sede de Naciones Unidas que las críticas de la comunidad internacional hacia la isla respecto al trato de ambos forman parte de una "campaña contra Cuba, concertada".

"El recluso fallecido fue una víctima precisamente de estas políticas subversivas de Estados Unidos y de un grupo de países europeos contra Cuba. Manipulan a estas personas", dijo el canciller.

Cuba ha sido el blanco reciente de una polémica internacional tras la muerte del preso Zapata, quien mantenía una huelga de hambre y por la decisión de otro disidente, Guillermo Fariñas, de adoptar la misma medida. Fariñas, sin embargo, se encuentra internado en terapia intensiva con alimentación artificial.

El Parlamento europeo aprobó recientemente documento en el que condenaba la "cruel y evitable" muerte del preso, refiriéndose a Zapata.

"Esta persona, por ejemplo, cumplía sanción por un delito común previsto y sancionado en la legislación de cualquier país del mundo, y sin embargo, rápidamente, se monta toda una manipulación para presentarlo como un supuesto disidente, un preso de conciencia", indicó el canciller cubano.

Rodríguez se encontraba en Nueva York para participar en una conferencia de países donantes en la reconstrucción de Haití tras un devastador terremoto en enero.

El ministro cubano describió a Fariñas "una persona que no tiene ninguna restricción a su libertad".

"Es desafortunado que esta manipulación y que los que instruyen, los que financian, los que organizan la subversión contra Cuba incurren en una grave responsabilidad moral cuando utilizan a personas, las colocan en posiciones de esta naturaleza", señaló. "Obviamente Cuba no puede aceptar presiones, no puede aceptar chantajes de ninguna naturaleza, como cualquier estado soberano".

Rodríguez criticó a la Unión Europea diciendo que no tiene una posición común sobre nada prácticamente, incluida la guerra de Irak.

"Es realmente una farsa su posición común sobre Cuba, que es obsoleta", indicó. "No funciona ni para los supuestos objetivos que se plantean los gobiernos europeos. Es un obstáculo para la normalización de relaciones entre Cuba y la Unión Europea, que hemos dicho no vamos a normalizar plenamente mientras exista esa posición".

La Unión Europea y Cuba tenían previsto reunirse la semana que viene en Madrid pero el martes el Ministerio de Exteriores español informó de que el encuentro sería aplazado.

BRUSELAS, 1 ABR 2010 (AFP) - El presidente del Parlamento Europeo, Jerzy Buzek, "tomó nota" este jueves del aplazamiento de la reunión ministerial entre la UE y Cuba que estaba prevista el día 6 en Madrid y pidió que en la próxima cita se insista en la situación de los derechos humanos en la isla.

Buzek "tomó nota" del anuncio esta semana del gobierno español de postergar el encuentro, indicó en un correo electrónico enviado a la AFP la portavoz del presidente de la Eurocámara, Inga Rosinska, negándose a "especular" sobre qué motivó esa decisión.

"El presidente sigue muy de cerca la situación de los derechos humanos en Cuba y considera" que en la próxima reunión UE-Cuba esta cuestión "y la libertad de movimiento deberían tratarse como asuntos cruciales", agregó la portavoz.

La reunión ministerial entre la Unión Europea (UE) y Cuba prevista el próximo martes fue retrasada a una fecha indeterminada, según un escueto comunicado divulgado el martes por el ministerio de Asuntos Exteriores de España, que este semestre ostenta la presidencia rotativa de los 27.

Se trata de una cita bianual que ambas partes celebran desde que establecieron un diálogo político a mediados de 2008.

El aplazamiento de la cita, a la que iba a asistir el canciller español, Miguel Ángel Moratinos, y su par cubano, Bruno Rodríguez, se produjo en un contexto de tensión entre La Habana, Madrid y Bruselas, que empezó a escalar con la muerte a fines de febrero del disidente cubano Orlando Zapata, a raíz de una larga huelga de hambre.

El deceso de Zapata precipitó una dura condena del Parlamento Europeo, que manifestó además su preocupación por la suerte de otro disidente en huelga de hambre, el periodista Guillermo Fariñas.

Hace dos semanas, Buzek reaccionó también al arresto de una treintena de miembros de las "Damas de Blanco", esposas y familiares de los reos políticos en Cuba, llamando a La Habana a "dejar de acosar" a quienes se movilizan por la libertad.

Las fuentes europeas interrogadas esta semana por la AFP en Bruselas se negaron a "interpretar" el anuncio del gobierno español de postergar la cita, aduciendo que las relaciones con Cuba son un asunto "demasiado difícil".

En cuanto a la posibilidad de celebrarla a fines de abril, como baraja la prensa española, las fuentes afirmaron que se trata "de pura especulación".

La política hacia La Habana divide a los europeos: mientras España defiende reforzar el diálogo con las autoridades como la mejor forma de promover el respeto de los derechos humanos, países como Suecia y República Checa abogan por mantener mano firme.

NACIONES UNIDAS, 31 MAR (NOTIMEX).- Los países del ALBA, encabezados por Venezuela, ofrecieron hoy en Naciones Unidas (ONU) otorgar a Haití ayuda por dos mil 147 millones de dólares, una cifra que rebasa la asistencia otorgada por Estados Unidos y por la Unión Europea (UE).

Los países de la llamada Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) Venezuela, Cuba, Ecuador, Bolivia, Antigua y Barbuda, Dominica, Nicaragua y San Vicente y las Granadinas aportarían en total dos mil 420 millones de dólares si se toman en cuenta los proyectos que están en ejecución.

El monto suma las aportaciones ofrecidas por los países del ALBA del 2010 al 2016, explicó a NOTIMEX el viceministro para América Latina y el Caribe de Venezuela, Francisco Arias Cárdenas, tras participar en la Conferencia Internacional de Donantes hacia un Nuevo Futuro para Haití.

Por su parte, el gobierno de Estados Unidos ofreció un ayuda de mil 150 millones de dólares y la Unión Europea otorgará mil 600 millones de dólares, aunque aclararon que tal asistencia sólo sería hasta el año 2013.

Realizada en la sede de la ONU, la conferencia tuvo como objeto delinear la asistencia humanitaria de largo plazo para Haití, devastado el 12 de enero pasado por un terremoto que causó la muerte de 230 mil habitantes y afectó a más de tres millones de personas.

'Por varias razones decidimos otorgar este monto. Primero, porque creemos en la solidaridad internacional, y luego porque tenemos una deuda con Haití que no podremos pagar nunca', indicó Arias Cárdenas.

Recordó que la nación caribeña otorgó seis mil fusiles para la Independencia de Venezuela (1810-1821), además de soldados para combatir a las fuerzas realistas.

Diplomáticos de la Misión de Venezuela ante la ONU dijeron a NOTIMEX que la mayoría del dinero que aportará Venezuela provendrá de las ventas de petróleo que haga con Petrocaribe.

Los recursos, la mayoría de los cuales provienen de Venezuela, se destinarían a proyectos relacionados con educación, salud, agricultura, alimentación, energía, viviendas y construcción de infraestructura.

Asimismo, la cifra toma en cuenta la condonación de la deuda de Haití a Venezuela, de 395 millones de dólares.

Arias Cárdenas también puntualizó que el monto incluye los 18 millones de dólares mensuales que Venezuela destina mensualmente al gobierno de Haití para sufragar sus operaciones cotidianas.

'Debería nuestro gesto servir como ejemplo para los países que han explotado los recursos en Haití, y que no dan una cantidad equivalente', enfatizó el funcionario.

POR ROSA TANIA VALDÉS

TARARA, CUBA, ABR 1 (REUTERS) - Cuba conmemoró el jueves dos décadas de un programa creado por el ex presidente Fidel Castro, que ha brindado tratamiento médico gratuito a más de 25.000 afectados por la explosión en 1986 de la central de Chernóbil, el peor desastre nuclear de la historia.

Desde 1990, cuando llegó el primer grupo de enfermos, médicos de la isla han asistido a pacientes de Rusia, Bielorusia y Ucrania con secuelas que van desde leucemia y cáncer de tiroides hasta trastornos psicológicos y neurológicos o alopecia, un mal que produce la pérdida del cabello.

"(Este programa) es un ejemplo de lo que puede hacer un pueblo, que sin tener grandes riquezas materiales tiene la gran riqueza espiritual de haberse educado en la solidaridad", dijo el ministro

cubano de Salud, José Ramón Balaguer, en un acto realizado en este balneario sede del proyecto, a unos 20 kilómetros al este de La Habana.

Castro, quien fue reemplazado en la presidencia de la isla por su hermano Raúl tras una enfermedad que lo tuvo al borde de la muerte en el 2006, creó el programa en medio de la estrecha alianza ideológica y económica con la ex Unión Soviética.

Tras el colapso del socialismo soviético en la década de 1990 sólo Ucrania, el país más afectado, continuó enviando enfermos.

"Agradecemos al Estado y al pueblo de Ucrania por habernos confiado su mayor tesoro: los niños", agregó Balaguer, que recibió el aplauso de pacientes, familiares y médicos.

El ministro cubano dijo que de 25.457 pacientes atendidos, 21.378 fueron niños.

Madres ucranianas divulgaron durante la conmemoración una declaración de agradecimiento al Gobierno y pueblo cubano.

"Queremos declarar a todo el mundo que no existe una acción más humana con relación a los niños enfermos que el programa ucraniano-cubano 'Niños de Chernóbil'", dijo el texto de la declaración.

La catástrofe de Chernóbil, en que un reactor nuclear liberó toneladas de material radiactivo a la atmósfera, dejó miles de muertos y heridos en 1986.

Algunos de los niños atendidos en los últimos años son hijos de los primeros pacientes que llegaron a la isla en la década de 1990.

MÉXICO, 1 ABR (EFE).- México repatrió a 226 cubanos interceptados sin sus documentos en regla en territorio mexicano o frente a las costas del país durante el primer año desde la entrada en vigor del memorándum de entendimiento suscrito por las dos naciones en octubre de 2008, informó hoy el Instituto Nacional de Migración (INM).

El acuerdo, que entró en vigor el 20 de noviembre de 2008, pretende "garantizar un flujo migratorio legal, ordenado y seguro entre ambos países" y evitar que organizaciones criminales trafiquen con indocumentados.

En respuesta a una solicitud de información presentada por EFE, el INM, que depende de la Secretaría de Gobernación (Interior), detalló la cifra de 226 cubanos repatriados, lo que equivaldría a la expulsión de 0,61 personas cada día.

Hasta la entrada en vigor del acuerdo, Cuba se negaba a admitir a los cubanos que las autoridades mexicanas detenían en territorio o aguas territoriales de México, la mayoría llegados a este país en tránsito para entrar a Estados Unidos.

Al parecer la "ruta mexicana" para los indocumentados cubanos comenzó a ser más utilizada después de los atentados contra las Torres Gemelas en Nueva York, ocurridos el 11 de septiembre de 2001, cuando la vigilancia costera en las inmediaciones de Florida se intensificó.

Desde entonces, organizaciones que trafican con personas se hicieron más presentes en el Caribe mexicano, donde si un isleño llegaba sin sus papeles en regla y era ingresado en centros del INM, podía recurrir esa situación y quedar libre en pocas semanas, lo que posibilitaba su viaje al norte de México para cruzar por tierra hasta Estados Unidos.

Esta semana se celebró en La Habana la V Reunión del Comité México-Cuba de cooperación contra el Narcotráfico Internacional, donde ambos países "reafirmaron" que trabajarán de forma coordinada "para enfrentar a las redes transnacionales de la delincuencia organizada", indicó ayer la cancillería mexicana en un comunicado.

QUITO, 31 MAR (EFE).- La Secretaría Nacional de Transparencia de Gestión de Ecuador anunció hoy la detención de tres personas y la desmantelación de una red de falsificación de documentos que favorecía a ciudadanos cubanos, inmigrantes en el país.

El secretario nacional de Transparencia de Gestión, José Serrano, informó que, en cooperación con el Registro Civil y el apoyo de la Fiscalía, se desmanteló la red y se detuvo en la ciudad portuaria de Guayaquil a dos notarios y a un subsecretario del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Al parecer, los detenidos presuntamente "validaban declaraciones juramentadas presentadas por ciudadanos de nacionalidad cubana, quienes señalaban que se encontraban radicados en Ecuador

por más de dos años y que mantenían una unión de hecho", detalló la revista digital de la Secretaría de Comunicación de la Presidencia.

No obstante, Serrano explicó que los notarios "nunca realizaban la comparación en la información de entrada y salida del país de los ciudadanos cubanos" y que, en realidad, en los registros oficiales, la residencia de esos ciudadanos constaban sólo dos meses antes de presentar su documentación "fraudulenta".

Una vez con los documentos, los cubanos se dirigían a la Subsecretaría de Relaciones Exteriores y obtenían una carta de naturalización que, más tarde, en el Registro Civil, les servía para obtener la cédula de ciudadanía, añadió Serrano.

La red logró tramitar un total de 120 declaraciones "fraudulentas" por lo que los detenidos serán procesados por un delito de "falsificación ideológica de documentos", concluyó el funcionario.

LA HABANA, 1 ABR 2010 (AFP) - El Campismo Popular, el turismo más barato por el que optan cada año más de un millón de cubanos, elevará a partir de este jueves sus tarifas de estancia, transporte y alimentación, para comenzar a eliminar los subsidios estatales, informó la Gaceta Oficial.

El ministerio de Turismo elaboró una estrategia para el campismo "encaminada a elevar su estándar y confort, e ir a la eliminación progresiva de subsidio" por lo que se adoptarán "nuevas tarifas", señaló una resolución del ministerio de Finanzas y Precios, sin precisar la cuantía del alza.

Las nuevas tarifas, que serán diferenciadas según la temporada y la categoría de la instalación, también afectarán la transportación y serán fijadas según el tipo de ómnibus y la distancia a recorrer.

Otra resolución del ministerio de Turismo, alegando los mismos motivos, dispone la elevación y unificación de precios de los alimentos que se ofertan en las 84 bases de campismo con que cuenta el país, "no pudiendo generar dichos precios pérdidas", subraya.

El Campismo Popular surgió en Cuba hace 29 años y se incrementó en la década de los años 90, cuando la fuerte crisis económica llevó a las autoridades a acudir al turismo internacional, y fijar precios en divisas para hoteles, villas y servicios extrahoteleros y prohibir el acceso de nacionales a ellos.

Esa prohibición fue eliminada hace dos años por el presidente Raúl Castro, quien también está promoviendo una política de eliminación de subsidios en la maltrecha economía cubana.

Según las cifras más recientes del oficial Anuario Estadístico de Cuba, en el 2008 optaron por el Campismo 1,3 millones de cubanos y 13.800 extranjeros (que pagan en divisas), lo que permitió, en general, una recaudación de unos 13 millones de dólares.

LA HABANA, 1 ABR (DPA) - Las autoridades sanitarias cubanas comenzaron hoy a vacunar a más de un millón de personas contra la gripe A (H1N1), de la que se han confirmado más de un millar de casos en la isla desde el inicio de la epidemia hace un año.

La vacuna inyectable Pandemrix, donada por la Organización Mundial de la Salud (OMS), será aplicada hasta el 20 de abril a los principales grupos de riesgo, como embarazadas, trabajadores de centros sanitarios, escolares y aeropuertos y puertos, así como personas con enfermedades crónicas o inmunodepresión.

En una segunda ronda, del 3 al 15 de mayo, recibirán una segunda dosis los niños de entre seis meses y nueve años vacunados en la primera etapa.

En total, según las autoridades cubanas, la vacuna será administrada a 1.124.000 personas seleccionadas, es decir, el diez por ciento de la población total de la isla. Entre ellas se encuentran unas 80.000 embarazadas y madres hasta 42 días después del parto.

La directora del programa cubano de Atención Primaria de Salud, Cristina Luna, dijo citada por medios oficiales que para administrar la vacuna se prepararon 498 áreas sanitarias, hasta en las zonas más recónditas de la isla, para finalizar la tarea en el plazo establecido.

La gripe A dejó hasta diciembre 41 muertos en Cuba, según las cifras oficiales más recientes, mientras que en todo el mundo la OMS habla hasta hoy de más de 17.000 fallecidos.

Los cubanos ya recibieron a principios de este año un medicamento homeopático destinado a aumentar las defensas ante la gripe A y otras enfermedades respiratorias agudas, administrado gratuitamente a través de gotas sublinguales a toda la población.

NUEVA YORK, 1 ABR (EFE).- El Festival de Cine de La Habana de Nueva York, que este año presenta más de 40 películas y documentales de 14 países, rendirá homenaje al reconocido cineasta y dramaturgo cubano Enrique Pineda Barnet, informó hoy la organización.

En su carrera de más de 40 años en el cine, Pineda Barnet ha acumulado una filmografía "verdaderamente inolvidable", y entre sus películas más reconocidas está "Cosmorama" (1964), considerada la precursora del movimiento de videoarte contemporáneo, y es parte de la colección permanente del Centro Reina Sofía en Madrid.

También "La bella de la Alhambra", que ganó el premio Goya a la mejor película extranjera en 1990 y "La anunciación" (1989) su filme más reciente, acerca del reencuentro de una familia cubana dividida por distancias geográficas.

Pineda Barnet, de 75 años y quien llegará a Nueva York el 13 de abril, acumula una larga carrera cinematográfica que incluye títulos como "Soy Cuba" (1964), en la que trabajó como guionista; "Giselle" (1965), "Mella" (1976) y "Tiempo de amar" (1983).

Entre las películas cubanas que se presentarán en esta undécima edición del Festival, que se celebra del 16 al 23 de abril, está "Memorias del desarrollo", que se estrenó en el Festival de Sundance en enero pasado, dirigida por Miguel Coyula, quien aseguró a EFE que su cinta "es muy polémica", políticamente "muy agresiva".

Este filme es una adaptación de la novela homónima de Edmundo Desnoes sobre las vicisitudes de un intelectual cubano en el exilio, y es la secuela de "Memorias del subdesarrollo", que estrenó en 1968.

Por primera vez este año, el Festival concederá el Premio Havana Star para reconocer la labor de cineastas contemporáneos en las categorías de Mejor Película, Director y Guión entre 15 filmes de Cuba, Chile, Colombia, Brasil, Venezuela, República Dominicana, Guatemala, Argentina, Puerto Rico y México.

Un jurado compuesto por los productores Michael Hausman ("Gangs of New York", "Brokeback Mountain", "The People vs Larry Flynt") y Sandy Lieberman ("The Rolling Stones Rock and Roll Circus", "Stardust") y el director Louis Perego, presidente de la Asociación Nacional de Productores Independientes, elegirán a los ganadores del premio.

El mismo consiste en una estatuilla de una estrella de mar, diseñada por el artista cubano Yoan Capote.

Además de esos países, en el Festival participan este año Perú, El Salvador, Uruguay y EE.UU.

Un total de 26 cineastas asistirán al evento, que incluirá además filmes sobre disciplinas artísticas como la música y la danza.

El Festival cuenta además con la serie Cine Latinoamericano para Niños, que ofrecerá a los chicos de entre dos y cinco años cuatro cortometrajes de Colombia, El Salvador y España.

Los organizadores destacaron además que por primera vez este año se han asociado con la Cámara de Comercio México-Estados Unidos para celebrar el bicentenario de la independencia de México y el centenario de su revolución con la presentación de 26 cortometrajes dirigidos por cinco de los directores mexicanos de animación más reconocidos.

Entre los variados eventos que forman parte del Festival se cuenta el foro "Negocio del cine: América Latina-Estados Unidos", que abarcará los aspectos económicos y legales del desarrollo, la financiación, producción y distribución del cine y será gratis al público, al igual que varias películas.

El Festival se inaugura con el estreno local de la cinta brasileña "Verónica" en el Quad Cinema.

LA HABANA, 1 ABR (EFE).- El equipo habanero Industriales se coronó campeón del béisbol cubano al derrotar esta madrugada 7-5 a Villa Clara en diez entradas, su cuarta victoria en la serie final de siete juegos de la 49 Serie Nacional.

En un partido de casi seis horas en la ciudad central de Santa Clara, sede de los "naranjas", los "azules" de la capital se reafirmaron como mayores poseedores de títulos, con 12 (el anterior lo ganaron en 2007, ante Santiago de Cuba).

Pese al apoyo de una fervorosa afición local que llenó el estadio "Augusto César Sandino", Villa Clara no pudo conquistar el cetro nacional, que le ha sido esquivo desde 1995.

A partir de la temporada de 1985-86 se han dirimido en Cuba 27 títulos en series finales, de las cuales solo en cuatro se jugaron los siete encuentros y únicamente ahora se requirió la decisión en

diez capítulos, tras el empate 3-3 de los primeros seis encuentros.

El juego duró 5 horas y 53 minutos y tuvo el desenlace a principio del décimo episodio, cuando los habaneros marcaron dos carreras.

Antes, cuadrangulares de Serguei Pérez, Alexander Mayeta y Rudy Reyes en los capítulos cuatro y seis dieron ventaja de 3-2 a Industriales.

El zurdo Arley Sánchez trabajó durante siete capítulos y permitió siete "incomibles" antes de ser relevado en el octavo, sin "outs" y con dos rivales en circulación.

El relevista Brian Ruiz eliminó al emergente Toscano, pero Yandrys Canto bateó un cuadrangular que empató el partido a cinco carreras.

Por Villa Clara, Leonys Martín fue muy oportuno con triple en el primero y doblete en el quinto, para anotar una e impulsar otra.

La serie final entre "azules" y "naranjas", un clásico de la pelota cubana, comenzó la semana pasada en el mismo estadio "Sandino", donde los villaclareños de Eduardo Martín Saura ganaron los primeros dos partidos con marcador de 3-0 y 3-2.

Con ese resultado, Villa Clara logró interrumpir la cadena de 10 derrotas sucesivas en cuartos de final frente a Industriales que había acumulado en los últimos años.

Después se desplazaron al Estadio Latinoamericano de La Habana, donde los discípulos de Germán Mesa remontaron la diferencia y empataron la serie tras ganar dos juegos seguidos 12-6 y 11-1.

El quinto y último juego en el Latinoamericano, el domingo pasado, trascendió por una polémica decisión de los árbitros que afectó a Villa Clara y caldeó los ánimos de los jugadores y el público, pero finalmente concluyó 6-3 a favor de los "naranjas".

De vuelta al estadio de Santa Clara, Industriales volvió a empatar el martes la serie en el sexto juego, al ganar 8-5, y esta madrugada ganó el título.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 1 ABR (XINHUA) -- Venezuela y Rusia buscan diversificar las relaciones bilaterales más allá de los intercambios militar y energético, aseguró hoy el vicepresidente de Venezuela, Elías Jaua.

"Vamos a firmar acuerdos para una siguiente etapa que va más allá de la energía y el campo militar como las áreas industrial, cultural y salud", dijo el Vicepresidente venezolano al valorar las relaciones con la nación europea como amistosas.

Jaua realizó un recorrido, en compañía del viceprimer ministro ruso Igor Sechin al buque de la Escuela Marina Mercante y Pesquera de Rusia que ancló en La Guaira, capital del estado Vargas, a 50 kilómetros al norte de Caracas.

El Viceprimer Ministro ruso arribó a la capital venezolana el miércoles para inaugurar la VII reunión entre Rusia y Venezuela, con la presencia de 36 empresas rusas, y organizar los últimos detalles de la primera visita del primer ministro ruso, Vladimir Putin, este viernes a la nación sudamericana.

Sechin destacó el incremento de la cooperación con Venezuela y recordó las relaciones históricas de Rusia y Venezuela, al mencionar el encuentro entre el independentista venezolano Francisco de Miranda y Catalina II de Rusia a finales del siglo XVIII.

Entre los temas más importantes de la visita oficial del Primer Ministro de Rusia a Caracas resaltan los temas agrícolas, transporte, finanzas, salud y educación.

LA PAZ, 1 Abr 2010 (AFP) - El presidente boliviano Evo Morales hablará en Caracas con el primer ministro ruso Vladimir Putin sobre un crédito de 100 millones de dólares para las Fuerzas Armadas de Bolivia, que incluye la compra de un avión Antonov para uso presidencial, informó un portavoz este jueves.

Morales y Putin "van a tocar algunos temas de créditos que se avanzaron hace algún tiempo atrás, créditos que, entre otros, van a favorecer a las Fuerzas Armadas", dijo el portavoz del gobierno boliviano, Iván Canelas, entrevistado por el canal Unitel.

Canelas dijo que la cita podría ser el viernes, aprovechando el encuentro entre Putin y el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, que firmarán acuerdos de cooperación en áreas como energía, agricultura, transporte y colaboración financiera.

Bolivia y Rusia vienen discutiendo desde mediados del año pasado un crédito para equipamiento militar, principalmente material de transporte de tropas, así como la compra de helicópteros, por un monto total de 100 millones de dólares.

El monto incluye la intención de Bolivia de adquirir un avión Antonov, de un costo de 35 millones de dólares, para uso del Presidente.

Canelas también dijo que Morales hablará con Chávez temas de cooperación bilateral, aunque no dio detalles.

Morales viajará a Caracas en las próximas horas y volverá a Bolivia el sábado.

WASHINGTON, 1 ABR. (NOTIMEX).- Un año después de una histórica elección presidencial y superado el agrio debate sobre la reforma de salud, los estadounidenses están cansados e insatisfechos de casi todo, reveló hoy una encuesta conjunta del diario USA Today y la empresa Gallup.

El sondeo mostró que la mayor percepción negativa de la ciudadanía es para los demócratas en el Congreso, algo que podría debilitar su mayoría legislativa.

'Si las elecciones fueran hoy, tendríamos una elección de cambio como la tuvimos en 1994', dijo al diario Stan Greenberg, quien fuera encuestador para el ex presidente William Clinton.

Greenberg se refirió al año en que los demócratas perdieron la mayoría en el Senado y en la Cámara de Representantes durante la llamada revolución republicana.

Un 41 por ciento de los encuestados dijo tener una opinión favorable del Partido Demócrata, mientras otro 42 por ciento se mostró complacido por el Partido Republicano.

El periódico indicó que el porcentaje de aprobación para los demócratas es el más bajo desde que Gallup empezó a hacer esta consulta en 1992 y se colocó 14 puntos abajo desde la toma de posición del presidente Barack Obama.

De manera sorpresiva, el movimiento conservador conocido Partido del Te, cuyos integrantes se inclinan hacia el Partido Republicano, registró un nivel de aprobación de 37 por ciento.

La proyección resulta notable por producirse a siete meses de las elecciones de medio término de noviembre próximo cuando parte del Senado y la Cámara de Representantes renovarán curules.

El senador republicano por Texas, John Cornyn, quien preside el Comité de Campaña de la fracción republicana en el Senado se mostró alentado por los prospectos de su partido en la próxima contienda.

'Las cosas se están empezando a asentarse para los demócratas', dijo el legislador sobre el bajo entusiasmo que parece generar el partido del presidente Obama.

El bajo entusiasmo por los partidos entre el electorado parece explicarse en la visión que tiene la mayoría de los estadounidenses sobre la economía del país.

Un 93 por ciento expresó su preocupación por la situación económica; 86 por ciento dijo lo mismo sobre el desempleo; 82 por ciento sobre el sistema de salud y 79 por ciento sobre el déficit presupuestario.

Tres de cada cuatro estadounidenses expresaron estar insatisfechos con la dirección del país.

Apenas 28 por ciento de los consultados manifestó que los miembros del Congreso merecen ser reelectos, reflejando el sentimiento generalizado contra la mayoría de los actuales miembros.

Un 50 por ciento se pronunció a favor de que Obama merece ser reelecto y 26 por ciento estimó que el mandatario tiene culpa por los problemas económicos que el país enfrenta, aunque muy por abajo del 42 por ciento que opinó lo mismo respecto del ex presidente George W. Bush.

La encuesta telefónica nacional se realizó el pasado viernes entre mil 33 adultos y presenta un margen de error de cuatro puntos.

WASHINGTON (AP) _ El gobierno del presidente Barack Obama se apresta a imponer nuevas y rígidas normas de rendimiento de los combustibles para vehículos nuevos, estimulando una nueva generación de híbridos de bajo consumo, motores más eficientes y autos eléctricos.

Los jefes de la secretaría de Transportes y de la Agencia de Protección Ambiental (EPA) firmarán el jueves más tarde las disposiciones que obligan a los vehículos a partir de 2016 a cumplir con metas de rendimiento de combustibles de 15 kilómetros por litro (35,5 millas por galón) para automóviles y camiones, un aumento de casi 4 kpl (10 mpg) sobre las normas vigentes.

La EPA, a la que un fallo de la Corte Suprema de 2007 otorgó el poder de regular las emisiones de dióxido de carbono, impondrá una norma de emisiones de 250 gramos (8,75 onzas) de dióxido de carbono por milla (1,6 kilómetros) para vehículos vendidos en 2016, el equivalente de lo que emitirían los vehículos que se acojan a las normas de rendimiento.

Estas serán las primeras normas sobre emisión de gases promulgadas por la EPA.

Obama, al anunciar el plan el miércoles, dijo que éste significaba un cambio drástico “después de décadas en la que hicimos poco para mejorar la eficiencia de los automotores”.

Obama dijo que las normas “reducirán nuestra dependencia del petróleo a la vez que ayudamos a la gente a gastar un poco menos en la gasolinera”.

WASHINGTON, ABR 1 (ITAR-TASS). La confección del nuevo convenio START es un testimonio más de que los EE.UU y la Federación de Rusia son propensos a la no proliferación de las armas nucleares de exterminio masivo. Estas palabras expresó, durante una entrevista concedida al corresponsal de ITAR-TASS, ayer miércoles, la representante especial de presidente de los EE.UU, para las cuestiones de la no proliferación nuclear, Susan Berk.

“Ello es demostración de que los EE.UU y la Federación de Rusia están dispuestos a cumplir con sus compromisos, en los marcos de nuevo convenio START”, ha subrayado ella.

A juzgar por las palabras de la representante presidencial, la suscripción del nuevo START, el cual prevé la reducción de un 33 por ciento de los arsenales nucleares de ambos países, “debe ejercer efecto muy positivo” sobre las discusiones, en la Conferencia internacional dedicada al examen del ejercicio del START, la cual se tiene previsto celebrarla el próximo mayo en Nueva York.

En la Casa Blanca evalúan la confección del nuevo convenio START como “un importante logro diplomático”, ha destacado. Por otra parte, Susan Berk llamó la atención a que este nuevo documento fue confeccionado en tiempo récord y recordó, que en el pasado la elaboración de semejantes convenios se necesitaban decenios.

Con Berk está de acuerdo el director ejecutivo de la Asociación estadounidense para el control por las armas, Daryl Kimball. En una entrevista concedida al corresponsal de ITAR-TASS, él el punto de vista de que son muy prometedoras las perspectivas de que el Senado del Congreso estadounidense ratifique el nuevo convenio START.

“Creo que tanto lo demócratas como los republicanos acepten el hecho de que ese Tratado se respalda sobre el sentido común, garantiza la verificación de las armas que se reducirán y prevé también el intercambio de las correspondientes informaciones.

Es documento no tiene alternativa de ninguna clase”, remarcó Kimball. A juzgar por sus palabras, la oposición republicana” tendrá muchas dificultades para bloquear la ratificación del nuevo START, por cuanto es evidente por completo, que este documento corresponde con los intereses de los EE.UU”.

A juzgar por las palabras de citado director, el próximo paso debe ser la reducción de las armas nucleares tácticas, de las cuales disponen los EE.UU y la Federación de Rusia. “Es evidente que tan sólo una categoría de las armas nucleares jamás fue abordada en ninguno de los convenios suscritos antes y son las armas tácticas nucleares”, ha precisado.

De ahí que los EE.UU y Rusia deben comenzar el diálogo en torno a estas armas, examinar qué cantidad de las mismas ellos tienen y cómo se podría reducirlas de manera que se podría verificarlas, subrayó el interlocutor de la agencia.

“Al mismo tiempo considero, que en el seno de la Alianza Noratlántica deben empezar los debates en torno a como se podrían retirar de Europa las armas nucleares tácticas estadounidenses de posición avanzada”, ha señalado Kimball. A juzgar por sus palabras, se trata tan sólo de unas 200 cargas tácticas, las cuales se encuentran depositadas en las bases militares en los países signatarios de la Alianza Noratlántica y las cuales se podrían retirarlas en el transcurso de varios meses,

FRANCFORT DEL MENO, ABR 1 (ITAR-TASS). El sistema europeo de la defensa antimisiles DAM “tiene todos los chances para fundarlo junto con los EE.UU, pero la realización de este proyecto de tal magnitud es imposible sin la confianza mutua. Se dice en los comentarios del representante

permanente de Rusia RPR ante la Alianza Noratlántica, Dmitri Rogozin, publicados hoy en el periódico Handelsblatt”.

A juzgar por sus palabras, “causa preocupación el hecho de que Washington impone a sus aliados y socios su propio criterio” respecto a las existentes amenazas, mientras que “únicamente la evaluación conjunta del peligro conduce a que se adopte responsabilidad conjunta”.

En vista de ello, Dmitri Rogozin dijo que es de lamentar que los EE.UU se niegan a renunciar de sus intenciones para desplegar elementos del escudo antimisiles en los territorios de Rumania y de Bulgaria, el cual se tiene previsto hacerlo todavía “más fuerte, flexible y rápido” en comparación con los primarios planes para ubicar los elementos de la defensa antimisiles en los territorios de Polonia y de la República Checa.

El representante permanente de Rusia estima, que los EE.UU tienen aconsejarse con sus socios, en primer lugar con la Federación de Rusia, lo cual está previsto en los convenios vigentes y tomar en cuenta sus intereses nacionales.

Al mismo tiempo, Dmitri Rogozin hizo recordar, que “las propuestas rusas referentes al uso conjunto del radar en Gabala en Azerbaiyán, así como de la estación de advertencia temprana, situada en Armavir, siguen en vigor”.

“Nosotros saludamos las señales, las cuales atestiguan que Moscú se examina como un aliado pleno e igual en derechos.

Es evidente, que todos podrían obtener provecho de la participación en ese proyecto. Por esta razón nos irrita la desconfianza en la fase temprana de la plasmación del mismo”, destaca el representante de Rusia. Dmitri Rogozin expresa la esperanza de que Washington “comprenda correctamente las preocupaciones de Rusia”.

BEIJING, 1 ABR (XINHUA) -- El presidente de China, Hu Jintao, asistirá a la próxima Cumbre de Seguridad Nuclear, que se celebrará en Washington (EEUU) los días 12 y 13 de abril, informó hoy jueves en Beijing el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, Qin Gang.

"China concede gran importancia a la seguridad nuclear, se opone a la proliferación nuclear y el terrorismo nuclear, y apoya la cooperación internacional relacionada", dijo Qin en una conferencia de prensa regular.

Los líderes y representantes de más de 40 países y algunas organizaciones regionales e internacionales, como la Unión Europea y la Agencia Internacional de la Energía Atómica, asistirán a la conferencia.

"Esperamos que la cumbre alcance un consenso por parte de todos los países sobre la seguridad nuclear y obtenga resultados positivos", manifestó el portavoz.

Tras participar en la reunión, Hu hará una visita de Estado a Brasil y asistirá a la segunda cumbre del grupo BRIC (Brasil, Rusia, India y China), que tendrá lugar en Brasilia entre el 14 y el 17 de este mes, señaló el portavoz.

Además, el presidente chino también llevará a cabo una visita de Estado a Venezuela en los días 17 y 18 de abril, y otra de trabajo a Chile el día 18 del mismo mes, agregó Qin.

BEIJING, 1 ABR (XINHUA) -- El principal portal Web de China, Sina.com, anunció hoy jueves que está reevaluando su cooperación con el buscador Google, pero aseguró que su decisión no está motivada por presiones políticas.

Un relaciones públicas del portal hizo estas declaraciones en respuesta a algunas noticias publicadas en medios de comunicación extranjeros en las que se asegura que los socios de Google en la parte continental de China están recibiendo presiones políticas para desvincularse del buscador después de que los responsables de la empresa estadounidense decidieran trasladar sus servicios de búsqueda en chino mandarín a Hong Kong.

Según la misma fuente, Sina.com se está planteando su cooperación con Google porque el buscador no satisface sus estándares para socios extranjeros.

"Todos los socios de Sina deben observar las leyes chinas y tener planes de operación a largo plazo en el país asiático", aseguró las relaciones públicas.

Google redirigió sus servicios de búsqueda en chino mandarín a Hong Kong el 23 de marzo, dos meses después de que expresara su descontento sobre la censura de los resultados de búsqueda en

la parte continental y amenazara con abandonar ese mercado.

Poco después de su retirada de la parte continental, algunos socios de Google anunciaron sus planes de suspender o reevaluar su cooperación con la compañía estadounidense.

El Grupo Tom de Li Ka-shing, el hombre más rico de Hong Kong, anunció la semana pasada que había eliminado de su portal Web los enlaces a Google para "atenerse a las leyes y regulaciones chinas".

Tianya, operador de un popular foro, informó de que negociará con Google los detalles de sus contactos comerciales tras el cambio.

Aunque China Unicom, el segundo mayor operador de telefonía móvil del país asiático, todavía no ha dado a conocer su decisión final, su director general, Lu Yimin, recalcó recientemente que todos los socios de la empresa deben cumplir con las leyes y regulaciones chinas.

Google ha mantenido su departamento de investigación y desarrollo y sus equipos de venta en la parte continental. Además, las cinco compañías en las que ha invertido el buscador continúan operando con normalidad.

Yu Guofu, miembro del Comité de Política y Recursos de la Asociación de Comercio Electrónico de China, señaló que los socios de Google son en su mayoría portales Web que externalizan parte de sus operaciones a buscadores y empresas que pretenden promocionarse a través de palabras clave.

Es poco probable que estos portales continúen cooperando con Google incluyendo enlaces al buscador, ya que necesitan socios fiables con los que se pueda contactar fácilmente, indicó Yu.

El director del Centro de Datos de Internet de China, Hu Yanping, tampoco se mostró optimista respecto a la cooperación de Google con las empresas de la parte continental.

"Será difícil para las compañías de la parte continental anunciarse a través de Google en Hong Kong", dijo Hu.

Algunos anunciantes de la parte continental, entre ellas las conocidas agencias publicitarias Ogilvy y Mather, han afirmado que se están planteando empezar a utilizar plataformas alternativas.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Yinnette Molina Lewis **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
